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林鄭王志民心繫培育港青
昔獻力設青少年聯會 今主禮10周年慈善晚宴亮燈

香港文匯報訊（記者 子京）香港青少年發展聯會日前舉行成立10周年

慈善晚宴，行政長官林鄭月娥和中聯辦主任王志民等主持亮燈儀式。林鄭

月娥在致辭時憶述，她多年前擔任民政事務局常任秘書長，與當時擔任中

聯辦青年工作部部長的王志民促成成立聯會，並笑說：「中環與西環行埋

一齊幾好。」她續指，2007年時任國家主席胡錦濤來港時，她提議讓胡

錦濤與聯會的青少年見面，是對聯會投下最大信心的一票。

晚宴主禮嘉賓林鄭月娥、王志民，中聯
辦副主任陳冬，特區政府食衛局局長

陳肇始、教育局局長楊潤雄與行政長官辦公
室主任陳國基，在該會會長陳振彬、主席莫
仲輝及一眾執委陪同下，一同主持亮燈儀
式。台下所有嘉賓均點起手上的小蠟燭，寓
意該會將繼續培育年輕人，讓他們發光發
亮，貢獻社會，為慈善晚宴揭開序幕。

10載服務逾7萬青年
典禮上，莫仲輝回顧了該會10年的重要
點滴和成果。林鄭月娥在致辭時祝賀該會十
周年誌慶，並憶述與該會的淵源。陳振彬也
說，他記得非常清楚，10年前聯會成立時，

林鄭月娥和王志民一起擔任主禮嘉賓，10周
年晚宴兩人再到場支持，證明大家都認為青
年工作十分重要。他指出，這10年來聯會
舉辦了超過200項活動，服務了超過7萬名
年輕人，希望未來可以繼續為香港青年發展
獻力。
晚宴邀得多位表演嘉賓為慈善傾力演出，

包括該會社會企業青雋項目策劃公司督導委
員會聯席主席暨執委楊立門、青雋項目策劃
公司督導委員會聯席主席莊偉茵、該會副主
席楊振耀及雲集工程師、醫生及IT界猛人
的Iron Music獻唱，有「香港新一代傳奇魔
術師」之稱的李行齊表演奇幻魔術，更有由
該會青少年分享所得所學。

與會嘉賓及善長一邊享用佳餚，一邊欣
賞精彩表演，友朋歡聚，共襄善舉。晚宴
在一片熱鬧及歡樂氣氛中圓滿結束，成功
為該會籌得善款，將用作發展多元化的青

年活動。

善款將作多元青年活動
當晚嘉賓眾多，還包括政商界名人林瑞

麟、譚志源、曾德成、李麗娟、高永文、
丘李賜恩、李寧、鄧鉅明、黃永光、黃志
深、 楊紹信，多位立法會議員及區議會主
席等。

■行政長官林鄭月娥和中聯辦主任王志民等出席香港青少年發展聯會10周年慈善晚宴。

香港文匯報訊（記者 子京）
十九大報告中多達8個段落提到
港澳事務，數量多，分量重，充
分顯示中央對香港的高度重視。
香港潮屬社團總會前日舉辦「解
讀十九大精神」座談會，邀請中
聯辦副主任何靖到會，闡述十九
大精神及對香港未來發展的影響
和重要性。
何靖對潮屬社團總會高度重視
十九大精神、對潮籍鄉親的鼓舞
表示十分欣賞和讚揚。他重點介
紹了十九大精神對香港的指導作
用。
何靖指出，未來中央對香港主要從3個方面
予以關注：一是肯定5年來中央對香港的工作
取得新進展，香港回歸祖國後，中央全面準確
貫徹了「一國兩制」方針和政策，令香港繼續
保持「一國兩制」不走樣、不變形。
二是牢牢掌握憲法和基本法賦予的中央對
香港全面管治權，以及堅持愛國者為主體的
「港人治港」，發展壯大愛國愛港力量，增
強港人的國家意識和愛國精神。
三是積極推動香港與內地的交流合作，融

合貫通，讓香港和祖國共同擔當民族復興的
歷史責任，共享祖國的繁榮富強。
潮屬社團總會主席陳幼南主持座談，他指
出，十九大的召開，成為世界高度關注的一
件大事，說明了今日中國在世界各國中的地

位和分量，而中國經濟已成為世界經濟發展
的火車頭，特別是國家提出的「一帶一路」
戰略決策，令各國明顯受惠，增加了中國在
國際上的影響力。
永遠名譽主席馬介璋暢談了他在祖國改革

開放潮流中，經歷的30年翻天覆地大變化，
親身感受到國家發展的日新月異新面貌。他
表示，未來在十九大精神的鼓舞之下，中國
必將取得更大成就。

印製習近平報告 助鄉親理解
馬介璋即場提議總會盡快印製習近平總書

記的報告，廣發各個屬會，推動鄉親加深理
解十九大精神。百歲創會主席陳偉南當即宣
佈，訂購費用全由他承擔。陳幼南亦即時指
示秘書處馬上處理有關事宜。

副主席楊育城及多位潮屬各社團首長均表
示，總會可以通過發揮青年人的積極性，讓
他們借助十九大這股東風，調動他們關心祖
國、關心香港的信心，並在各個領域為香港
與內地的融合貢獻力量。
青委周任國指出，香港年輕人需要在十九大
精神的鼓舞下更有作為，希望總會加強支持各
屬會青年的活動，幫助青年人樹立正氣。
逾百人出席座談，尚有永遠名譽主席許學

之，名譽會長黃書銳，會長張敬石，常務副
主席張成雄，副主席馬介欽、楊育城、許瑞
勤、胡劍江、林鎮洪、陳愛菁、莊健成，名
譽顧問陳強、劉炳章，名譽副主席陳賢豪，
副秘書長張敬川，常董林宣亮、馬鴻銘、陳
智文、歐陽成潮，以及各個屬會的首長和代
表等。

潮總邀何靖解讀十九大精神
香港文匯報訊（記者 子

京）香港潮屬社團總會婦委
會潮汕訪問團一行39人，
日前赴汕頭、潮州和揭陽展
開為期3天的參觀訪問。中
聯辦九龍工作部副部長王小
靈、香港潮屬社團總會主席
陳幼南任榮譽團長，香港潮
屬社團總會婦委會主席陳愛
菁任團長，婦委會副主席郭
潔薇、黃迪華，婦委王建
瑜、林凱璇任副團長。
此次參觀訪問活動，通過

拜訪潮汕三市領導，參觀三市著名地標
和景點，與當地鄉親交流互動，增強了
身為潮州人尤其是新一代潮州女性的自
豪感，以及對家鄉經濟建設出力的信心
和決心。
訪問團首天抵達揭陽市，市委書記李

水華及市領導在揭陽迎賓館親切接待了
全體成員。
李水華表示，潮總婦委成員都是在香港

頗有影響力的婦女界精英，香港政商名人
中更不乏潮籍婦女，這是潮籍婦女的光榮，
也是值得潮籍婦女自豪驕傲的精神。
翌日，訪問團在汕頭市受到市委書記

陳良賢，市委常委、統戰部部長陳麗文
的熱情接待，陳良賢鼓勵潮籍婦女更積
極參與香港社會各界事務，為營造和諧
穩定的社會新風氣獻力。他特別指出，

未來汕頭將迎來前所未有的全新投資環
境，熱烈歡迎港澳同胞及海外僑胞回鄉
投資興業。
陳麗文表示，她十分欣賞香港潮籍婦
女的拚搏精神，希望大家在事業上創造
佳績之餘，更積極為香港、為家鄉建言
獻策，共建兩地的繁榮新景象。
潮州市委書記劉小濤十分重視訪問團到

潮州，百忙之中特別抽空與訪問團見面，
潮州市委常委、統戰部部長徐和與團員進
行了親切的座談，令姊妹們感受到家鄉領
導對香港潮籍婦女的高度重視和關懷。
訪問團一行參觀了宏偉的揭陽樓、汕頭

市煥然一新的市區新貌、潮州市古老而嶄
新的文化景致，感到此行收穫巨大，感受
殊深，表示未來將更加關注家鄉建設，加
強與家鄉各界的溝通及聯繫。

潮總婦委赴潮汕三市交流

■潮屬社團總會舉行解讀十九大精神座談會。

■訪問團在揭陽樓前合照。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中
華總商會副會長袁武、內地事務委員會
主席梁偉浩日前率團赴東莞考察，並與
東莞市委副書記張科，市委常委、副市
長張冠梓等會面，了解東莞及濱海灣新
區的發展情況，探討東莞在粵港澳大灣
區中的發展機遇。考察團此行重點參觀
了濱海灣新區，該區鄰近廣深及港澳，
是粵港澳大灣區及廣深科技創新走廊重
要平台之一。

濱海灣新區一小時抵中環
張科指出，濱海灣新區將發展成為東

莞的新城區，與松山湖高新區一起成為
廣深創新走廊的平台之一。新區的地理
位置優越、交通便利，在規劃中，深茂
鐵路與東莞地鐵2號線在此交匯，通過

城際鐵路，能快速到達深圳和廣州的機
場，也可通過客輪一小時即可抵達香港
機場或中環。
張科相信濱海灣新區的發展能為大灣

區、粵港合作和「一帶一路」建設作出
貢獻，很歡迎香港商界參與新區建設，
從中取得新發展，而新區正處於概念性
規劃階段，希望港商能結合國際經驗，
在規劃發展方面多提出建議。
袁武表示，粵港澳大灣區的設想發展前

景佳，大灣區中包含了珠三角9個城市、
2個特別行政區、廣東自貿試驗區3個片
區，擁有非常好的條件。東莞在創新科技
轉型升級中取得重要發展，對粵港在大灣
區的合作提供了良好的機會。香港是國際
金融中心，可發揮在融資上的優勢，為大
灣區發展提供更佳的融資支持。

他指出，大灣區今後的人流、物流、
資金流將非常便捷，香港應積極融入大
灣區發展，使香港商界及青年人從中獲
得更多發展機會。

處灣區中心 領莞30年發展
梁偉浩指出，東莞濱海灣新區地處

粵港澳大灣區的中心，濱海灣新區初
步產業定位是現代海洋產業、高端製
造業和現代服務業，預計新區將引領
東莞未來30年的經濟發展，而在東莞
已投資多年的港商將可把握新一輪的
發展機遇。
考察團還參觀了港資企業東莞啟東電

線電纜有限公司。考察團副團長包括鍾
偉平、張賽娥，團員王紹基、鄧燾、陳
鴻基等20多人。

中總考察東莞 抓大灣區機遇

■張科(中)、
張冠梓(右五)
與袁武 ( 左
六)、梁偉浩
(右六)等合
照。


